

# 遊技機の100%再利用事業化

法的義務があるもの以外、まだ使える部品があるうが、貴重な金属が含まれていようが碎かれ地中に埋められる電気製品。手分解で完全な再利用を目指すといじり、収益を上げているのがリサイクル・ジャパン（名古屋市港区）だ。高取美樹社長にその戦略を聞いた。

## 深読み 先読み

（聞き手・福田直之）

「從来通り廃棄物の処理費をもらえるほか、手で解体するこ  
とで、手で解体する」といいますか。  
— それでは人件費がかさむ

リサイクルテック・ジャパン 高取 美樹社長

たかとり・みき 福岡市中央区出身。西南学院大経卒。1971年、東洋信託銀行（現三菱UFJ信託銀行）に入社。81年に妻の実家が経営する木材加工会社に移り、98年に廃家電リサイクル会社の社長就任。2003年3月より現職。61歳。



山本知弘撮影

### 記者の視点

廃棄物のリサイクル  
キーワード などから出た産業廃棄物は、約4億1900万トンで、その52.2%がリサイクルされた。同年度、家庭などから出た一般廃棄物は約5082万トンで、リサイクル率は20.3%だった。エアコン、テレビ、冷蔵・冷凍庫、洗濯・乾燥機は法律でリサイクルが義務づけられているが、携帯電話やデジタルカメラなどの小型家電は義務づけがない。

「パン・コ・合」など遊技機のリサイクルがまだそうですね。「廃家電リサイクル工場を始めたとき、最初は、巨大な施設で、自動選別機で素材を取り分け、自動選別機で素材を取り分け、手で解体するよ」と、いわゆる「解体するよ」といって笑いました。

# 手解体 携帯でも挑戦

60人で年間4万台の「パン・コ・合」など遊技機のリサイクルがまだそうですね。「廃家電リサイクル工場を始めたとき、最初は、巨大な施設で、自動選別機で素材を取り分け、手で解体するよ」と、いわゆる「解体するよ」といって笑いました。

「パン・コ・合」など遊技機のリサイクル率がほぼ100%と聞きました。

「パン・コ・合」は99・8%、スマート合は100%だ。碎いて容量を減らして埋める会社が多いが、うちの一つの手で解体して、部品や素材を取り出しているから、高いリサイクル率を出せる」「それで人件費がかさむ

60人で年間4万台の「パン・コ・合」など遊技機のリサイクルがまだそうですね。「廃家電リサイクル工場を始めたとき、最初は、巨大な施設で、自動選別機で素材を取り分け、手で解体するよ」と、いわゆる「解体するよ」といって笑いました。

「遊技機の商品サイクルは半年から1年で、部品はますます壊れない。パン・コ・合」は一台30万台と高価なのに、最近は常連客

が減り、経営が大変だ。中古部品を使った安い台の需要は大きい。液晶ディスプレーや基板など高価なのに、最近は常連客が減り、経営が大変だ。中古部

利用品を使えば、台は割安く手解体で扱われる。ほとんどリサイクルされるので、埋め立てるなどの再処理費用はからない。工場では60人で年間4万台の「パン・コ・合」など遊技機のリサイクルがまだそうですね。きちんと採算はどれくらいですか。

「廃棄物から取った中古部品は、そんなに必要があるので、スロットの台を処理しているが、きちんと採算はどれくらいですか。

「廃家電リサイクルをやっていたとき、最初は、巨大な施設で、自動選別機で素材を取り分け、手で解体するよ」と、いわゆる「解体するよ」といって笑いました。

「廃家電リサイクルをやっていたとき、最初は、巨大な施設で、自動選別機で素材を取り分け、手で解体するよ」と、いわゆる「解体するよ」といって笑いました。

「これはまだ苦労していたとき、最初は、巨大な施設で、自動選別機で素材を取り分け、手で解体するよ」と、いわゆる「解体するよ」といって笑いました。

「これがまだ苦労していたとき、最初は、巨大な施設で、自動選別機で素材を取り分け、手で解体するよ」と、いわゆる「解体するよ」といって笑いました。

### 廃棄物関連業界の変革期待

廃棄物処理業者が不法投棄事件を起こすのは、廃棄物を適切に処理しないことで、利益をあけることができるからだ。高取社長は逆に、透明化をとことん進めることで利益を上げている。短期的にはコスト増要因だが、結果として収益力の增强につながっている点は注目に値する。

もったいなさを感じて提案した木製品のリサイクルが大手家電メーカーの信頼を勝ち取り、廃家電リサイクル会社をつくった。その会社で、手作業で部品や素材を取

り出すことが、収益増の道であると発見した。そして今は、廃棄物の横流しがないことを証明するための徹底した計画が、二酸化炭素の排出権取引という新ビジネスの種にならないか検索している。

高取社長はこうしたビジネスの順繕りの展開を、「私の人生、ひょうたんから駒」とおどけてみせた。「趣味は仕事。酒も飲まないし、たばこも吸わない」という謹厳実直さで、廃棄物関連業界を、さらに透明でもうかる業界に変えたいって欲しい。

「これがまだ苦労していたとき、最初は、巨大な施設で、自動選別機で素材を取り分け、手で解体するよ」と、いわゆる「解体するよ」といって笑いました。

「これがまだ苦労していたとき、最初は、巨大な施設で、自動選別機で素材を取り分け、手で解体するよ」と、いわゆる「解体するよ」といって笑いました。

「これがまだ苦労していたとき、最初は、巨大な施設で、自動選別機で素材を取り分け、手で解体するよ」と、いわゆる「解体するよ」といって笑いました。

「これがまだ苦労していたとき、最初は、巨大な施設で、自動選別機で素材を取り分け、手で解体するよ」と、いわゆる「解体するよ」といって笑いました。